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 ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 1 

DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO 2 

CENTRO DE EDUCAÇÃO FÍSICA E 3 

DESPORTOS DA UNIVERSIDADE 4 

FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, 5 

REALIZADA NO DIA 27 DE OUTUBRO DE 6 

2020. 7 

Aos vinte e sete dias do mês de outubro do ano dois mil e vinte, às quatorze horas, 8 

reuniu-se o Conselho Departamental sob a presidência do Vice-Diretor no exercício da 9 

Direção professor Dr. Edson Castardeli e com a presença dos seguintes Conselheiros:   10 

professora Drª. Rosianny Campos Berto -Sub- Coordenadora do Colegiado de Curso de 11 

Licenciatura em Educação Física, professor Ms. Adriano Fortes Maia - Chefe do 12 

Departamento de Desportos, professor Dr. José Luiz dos Anjos - Representante do 13 

Centro de Educação Física e Desportos junto ao Conselho de Ensino, Pesquisa e 14 

Extensão, professor Dr. Danilo Sales Bocalini – Coordenador do Colegiado de Curso de 15 

Bacharelado em Educação Física, professor Dr. Ubirajara de Oliveira – Coordenador do 16 

Programa de Mestrado Profissional em Educação Física, acadêmica Renata Peixoto 17 

Santos Costa. O acadêmico Ramon Matheus dos Santos Silva, o técnico-administrativo 18 

Gabriel Santos Casagrande e os professores Dr. Uebeson Ribeiro Almeida e Dr. Felipe 19 

Quintão de Almeida justificaram suas ausências. Participaram também a equipe da 20 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento  Institucional- PROPLAN, descrita a 21 

seguir: professora Dr.ª Leila Massaroni, professor Dr. Rogério Naques Faleiros e dos 22 

técnico-administrativos: Marcelo Roberto Sarcinelli, Silas Adolfo Potin, Luciano Araujo, 23 

Aldous Pereira Albuquerque, Débora Provetti Sandrini Nacai, Vitor Augusto Rocha 24 

Pompermayer. Havendo número legal o Senhor Vice-Diretor no exercício da Direção 25 

deu início a reunião.......................................................................................................... 26 
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EM PAUTA: O professor Edson deu início a reunião dando as boas vindas aos presentes 27 

e em seguida passou a palavra ao professor Dr. Rogério Naques Faleiros, Pró-Reitor de 28 

Planejamento e Desenvolvimento Institucional que deu início a reunião referente a 29 

exposição das atividades de elaboração do terceiro Plano de Desenvolvimento 30 

Institucional-PDI da UFES. Informou que o PDI foi iniciado em 2019 e foi prorrogado 31 

até 31 de dezembro do corrente ano pelo Reitor. O referente Planejamento é uma 32 

peça fundamental acerca dos recursos da Instituição, muito utilizado pelos órgãos de 33 

controle e deverá ser aprovado em 2021. O Comitê Central optou por um PDI de dez 34 

anos e possíveis contenções de rotas a cada dois anos. Ainda com a palavra informou 35 

que o PDI é constituído de quatro etapas descritas a seguir: a metodologia que foi 36 

iniciada em 2019, organização, preparação, elaboração e finalização. No momento 37 

encontra-se na formulação de estratégias(elaboração) constituída pela missão, visão e 38 

valores, eixos estratégicos, objetivos e metas institucionais. Comentou que finalizando 39 

a fase de elaboração será criado um blog. Os próximos passos serão constituídos por 40 

momentos com as unidades e fatores externos. O Conselho Departamental deverá 41 

corroborar com os objetivos estratégicos. Sendo assim a tarefa dos Conselheiros será a 42 

proposição de objetivos estratégicos específicos, cruzando com os desafios haverá a 43 

estrutura da enquete que deverá ser respondida pelos docentes, discentes e técnico-44 

administrativos. A referida enquete já foi enviada por e-mail institucional de cada 45 

seguimento. Informou que a partir de 2021 será implementado uma PROPLAN 46 

presente para dar assessoria aos Projetos dos Centros, os objetivos estratégicos 47 

setoriais do PDI. Em seguida, o professor Edson indagou se no eixo de gestão caso o 48 

centro promova uma redepartamentalização será acolhida pela PROPLAN? O professor 49 

Rogério respondeu que caso esteja previsto no planejamento estratégico e essa 50 

demanda estiver aderente ao PDI, haverá acolhimento. Entretanto, a mesma deverá 51 

encontrar-se no planejamento de infra-estrutura e ligado ao Ensino. Em seguida, o 52 

professor Rogério Faleiros despediu-se, tendo em vista outro compromisso, o restante 53 

da equipe deu continuidade a presente reunião. O técnico-administrativo Aldous com 54 

a palavra apresentou o formulário para ser realizado todo o ajuste e informou que o 55 

segundo momento seria composto pela enquete. Passou a palavra para o técnico-56 

administrativo Marcelo que apresentou como será feito a enquete que possui o 57 

objetivo de captar a opinião individual de cada seguimento, sendo iniciada no  período 58 

de 22/10/2020 a 13/11/2020. Será encaminhado para o e-mail institucional. Em 59 

seguida, cada Conselheiro preencheu o formulário enviado pela equipe e a mesma 60 

agradeceu a presença de todos......................................................................................... 61 

 62 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada, do que para constar, eu, Beatriz 63 

Cysne Coimbra, secretária, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será por 64 

mim assinada e por quem de direito. Vitória, 27 de outubro de 2020. 65 

 66 
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Professor Edson Castardeli – 67 

Professora Rosianny Campus Berto –  68 

Professor Adriano Fortes Maia – 69 

Professor José Luiz dos Anjos –  70 

Professor Danilo Sales Bocalini –  71 

Professor Ubirajara de Oliveira – 72 

Acadêmica Renata Peixoto Santos Costa- 73 

Beatriz Cysne Coimbra-                                         74 


